



ぎんなん

学校だより
第 8 号



日置市立鶴丸小学校

平成30年11月22日発行

教育目標
校訓
めざす子どもの姿

「心豊かでたくましく、自ら学び・考え・行動する子どもを育てる。」
「剛=つよく」「正=ただしく」「和=むつまじく」
「自ら考え、進んで学ぶ子」「粘り強く、思いやりのある子」「健やかで、たくましい子」

校長室より

学校参観 ありがとうございます！！

寒さが増して、いよいよ2学期も1か月余りとなりました。まもなく12月を迎えます。12月の陰暦は「師走」。お坊さんも走り出すほどあわただしい月が語源と考えられているようです。忙しいは「心を忘れる」と書きます。心を忘れることなく、1日1日を大切に、計画的にまた充実した日を過ごしていきたいものです。



さて、11月1日～7日の「かごしまの教育 県民週間」、10日の「地域とのふれあい会」には、保護者、校区の皆様にも多数、来校していただきました。ありがとうございます。授業や学習発表会の参観そして子どもたちとの交流を通して学校の様子を見ていただきました。いかがだったでしょうか？

ご協力そして貴重なご意見等に感謝いたします。今後ともよろしくお祈りします。

一つの言葉



ある日の放課後のことです。5年生か6年生の子どもが数人、楽しそうに話をしていました。そこへ、別の女の子が来て「ごめん、〇〇ちゃん」と言って話しかけたのです。実に自然に、「せっかく友達と話をしているのに、自分が話し掛けて悪いのだけど」という気持ちのこもった「ごめん」という一言が妙に心に残りました。こんなに自然に、相手を思いやる言葉を話せるなんてすごいと感じたのです。

私たちは、言葉を話すことで、自分の思いや願い、考えや気持ちを伝えていますし、言葉によって相手の気持ちや考えを理解しています。しかしながら、自分の話す言葉が本当に自分の気持ちをきちんと伝えているのか、また、相手の言葉から相手の気持ちや考えを相手が考えたようにきちんと理解しているのかどうかは分からないこともあります。言葉の持つ意味はずいぶん重いものだと思います。言葉という語は「言葉霊（ことだま）」が変化してできたと言われますが、確かにそのとおりのようです。



いじめが話題になっています。目に見えるいじめは、注意することで防げますが、言葉によるいじめは目に見えないし、跡に残らない場合もあるだけにやっかいです。それに一旦口に出した言葉は、取り戻すこともできません。たった一つの言葉が時として目に見える傷よりも、心に深い傷を負わせることもあります。体の傷は時がたてば治りますが、心に負った傷はいつまでも消えません。最近の世相を見ていると、言葉が軽く、流行やマスコミによって左右される傾向があるような気がします。いじめなど言葉だけの問題ではないかもしれませんが、もっと、言葉に気を遣い、正しく美しい日本語を大切にする風潮が出てきてほしいと思います。鶴丸小の子どもたちにも言葉を大切にする心を育てたいと思います。



一つの言葉でけんかして
一つの言葉で頭が下がり
一つの言葉で泣かされる
一つの言葉はそれぞれに
きれいな言葉はきれいな心
一つの言葉を大切に

一つの言葉で仲直り
一つの言葉で笑い合い
一つの心を持っている
やさしい言葉はやさしい心
一つの言葉を美しく



(作者不明)

12月 主な行事予定

4日(火)持久走大会(午前), 学級PTA
校内人権旬間(～9日)
5日(水)クラブ活動, 理科アシスタント大
迫先生来校, ALT来校
7日(金)子ども貯金日, 持久走大会予備日
8日(土)土曜授業, 6年電波教室(ラジオ
工作)
10日(月)6年租税教室, 保小連携(4年:パソ
コン), 図書返却期間(～14日), 掃除がんば
り旬間(～21日)

11日(火)読み聞かせ
17日(月)幼小連携(6年:運動, 給食)
18日(火)冬休み用図書貸し出し(～20日)
21日(金)終業式, 大掃除
25日(火)迎春準備
28日(金)仕事納め



※ 4日(火), 6日(木), 12日(水)
14日(金)は, 特別校時の予定です。

【12月の目標】

ご家庭でも, ご指導や声かけをお願いします。

生活: ○物を大切にしよう。
保健: ○風邪やインフルエンザを予防しよう。
給食: ○マナーを守って仲良く食べよう。



理科アシスタントの先生との学習

日置市理科観察実験支援事業(理科の観察・実
験活動の充実を図るため, 観察実験アシスタント
を配置する事業)の一環として, 先生が
月に2日来校していただきます。本校勤務4年目
になります。子ども
たちの様子や理科室
の環境等も熟知され
ていて, 楽しくて分
かりやすく確かな学
力に結びつく学習に
つなげています。多
くの実際や観察実
験を通して, 感動
体験を味わい, 深い
学びができています。



ALTの先生との外国語学習

9月26日から(外国語指導助手=A
LT)と一緒に英語の学習をしていま
す。月に3日来校していただき, 全学
年, 発達段階に応じた学習に取り組ん
でいます。英語カードを使ったレク
リエーション的な学習, 単語の発音, 英
語の歌や英会話などが楽しみなが
ら学んでいきます。子どもたちの成
長に大きく関わって
います。



地域とのふれあい会

10日(土)の2～3校時に「地域とのふれあい会」を実
施しました。子どもたちは, 手品, 活け花, 竹細工, 料理,
囲碁, 将棋, 茶道, グラウンドゴルフ, 昔遊び, 紙飛行機
作り等の体験活動を楽しみ, すてきなふれあい活動になり
ました。参加していただきました多くの皆様に心から感謝
いたします。(右上は昔遊びのあやとり, 右下は料理)



入賞おめでとう

※【鶴丸バレーボールスポーツ少年団】
地区男女優勝大会女子の部:優勝
地区交歓大会女子の部:準優勝
※【鶴丸ソフトボールスポーツ少年団】
地区ソフトボールスポーツ少年団選抜大会:第3位



お礼

① 赤い羽根募金の御協力ありがとうございました。全体で7860円集ま
りました。みなさんの善意に感謝します。
② 11日(日)のPTAリサイクル活動
の御協力, ありがとうございました。

※ 手洗い・うがい・早寝・バランスのいい食事・早めの静養, 風邪対策等をお願ひします。元氣は宝です。